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OGGETTO: RISPOSTA INTERROGAZIONE CONSIGLIERA MARIA FEDERICA UBALDI 
“RETE FOGNARIA QUARTIERE MOLINETTO – ZONA RESIDENZIALE VIGHEFFIO” – 
PG 0186063 del 26/09/2022 
 
Gentile Consigliere, 

in riferimento all’interrogazione in oggetto, sentito il Gestore del Servizio Idrico 

Integrato IRETI Spa, si riferisce quanto segue. 

Premesso che sulla base dei dati registrati dalla stazione metereologica di Via Trento 

in data 19 agosto dalle ore 1,45 alle ore 7,00 sono caduti su Parma circa 80 mm di 

pioggia, e vi sono stati momenti di forte intensità soprattutto tra le ore 2,15 e le ore 

3,15 dove sono caduti circa 40 mm di pioggia. In quelle ore sono state registrate oltre 

50 segnalazioni di allagamenti in varie zone della città, evase dal Gestore entro la 

giornata del 19 agosto stessa, ma non sono state registrate segnalazioni dai residenti 

di Vigheffio. Per questa ragione il Gestore riferisce che nessun operatore si è recato 

nella zona in questione, nonostante vi fosse la presenza sul posto di addetti della 

Protezione Civile e dei Vigili del Fuoco, come specificato sempre Sua interrogazione. 

 

Periodicamente, anche nel quartiere di Vigheffio, come in altre zone cittadine, IRETI 

Spa provvede a monitorare la rete di fognatura gestita attraverso pulizie e video 

ispezioni delle tubazioni, in modo da verificare lo stato di conservazione e l’eventuale 
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presenza di anomalie. 

Negli ultimi anni non sono state rilevate situazioni particolarmente gravose, pur 

riscontrando per alcuni scarichi quote di allaccio che potrebbero essere soggette a 

ritorni di refluo dalla rete di fognatura stradale in caso di riempimento delle condotte, 

soprattutto a seguito di importanti eventi metereologici, come quello del 18/19 

agosto. 

Per cercare di avere il quadro completo dello stato degli allacci sarebbe importante 

conoscere le singole utenze che hanno subito gravi disagi dovuti ad allagamenti, per 

procedere quindi al controllo mirato della quota di allaccio dello scarico nella 

fognatura stradale. Inoltre, in generale data la presenza delle reti separate nel 

quartiere potrebbe essere necessario verificare l’esatta confluenza degli stessi 

allacci nella rete di pertinenza. 

IRETI Spa inoltre, nell’intento di rispondere in merito all’adeguatezza del sistema di 

fognatura della zona residenziale di Vigheffio, procederà a breve ad analizzare il 

comportamento idraulico della rete mediante l’utilizzo di strumenti di modellazione 

fluidodinamica, considerando i dati di pioggia a disposizione. Questa analisi 

consentirà di riprodurre le condizioni di esercizio dell’intera rete in un determinato 

istante, così da permetterne la verifica e l’individuazione di eventuali situazioni di 

criticità del trasporto dei reflui. 

Il sistema di verifica e analisi dell’assetto della rete consentirà di sottoporre ad  

ATERSIR eventuali richieste di adeguamento, qualora necessarie, delle reti di 

fognatura in essere. 

Non appena IRETI Spa avrà terminato le procedure di analisi dei dati e riferirà circa 

l’esito delle verifiche, sarà mia cura aggiornarLa. 

 

Cordiali saluti. 

 
Assessore alla Sostenibilità  

Ambientale, Energetica e Mobilità 

Gianluca Borghi 

(Firmato digitalmente 


